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經合會召集人、海協會常務副會長鄭立中
致辭指出，今年是大陸「十二五」規劃

的開局之年，規劃建議已載明要在「十二五」
期間積極推動ECFA的落實。他表示，期望經
合會及工作小組遵循平等互惠、循序漸進的原
則，盡早完成各單項協議的協商，以「成熟一
項，簽署一項」的方式解決兩岸同胞所關心的
各種問題。

兩岸雙方代表各有14人坐上談判桌。雙方代
表團的規模較以往龐大，台灣方面逾40人，大
陸方面達到36人。正式會談在兩位經合會召集
人—海協會常務副會長鄭立中與海基會副董事
長高孔廉握手中開場。雙方分別致辭後，宣佈
經合會正式啟動，並交由經合會大陸首席代
表、海協會特邀顧問姜增偉與台方首席代表梁
國新共同主持商談。

雙方願積極務實推進
會後，姜增偉向傳媒介紹，會議決定成立貨

物貿易、服務貿易、投資爭端解決、產業合
作、海關合作等六個工作小組，並全面啟動了
貨物貿易協議、服務貿易協議、爭端解決協議
三個ECFA後續商談。這一系列安排，為全面
展開後續商談拉開了序幕。

會議亦回顧和評估了早期收穫計劃的實施效
果，一致認為早期收穫計劃實施開局良好，進
展順利，成效初顯。雙方交流了早期收穫計劃
實施的經驗，為進一步落實早期收穫計劃提供
了保障。雙方認為，作為兩會框架下ECFA及
相關議題的執行和磋商機制、兩岸經貿領域制
度化協商的重要平台，經合會必將對深化兩岸
經貿交流、密切兩岸經濟關係發揮重要作用。
雙方願以積極務實的態度，穩步推進ECFA後
續工作不斷取得新成果，促進兩岸經濟繁榮、
增進兩岸人民福祉。

投保協議獲階段性成果
姜增偉表示，會議還充分肯定了兩岸投保協

議商談取得的階段性成果。他指出，「對於許
多台灣朋友非常關心投保協議的進展，商談過
程中存在分歧是正常的，商談本身就是增加共
識和解決分歧的過程。」他相信雙方有能力和
智慧解決這些分歧，推動兩岸投保協議盡快簽
署。此外，雙方表示，將通過經合會平台積極
推動經貿社團互設辦事機構，為兩岸經濟交流
與合作提供便利。

台媒報道，雙方定於半年後舉行經合會第二
次例會。海基會23日也安排大陸代表團參觀台
北花博，接㠥除了2、3位國台辦人員繼續留
下，隨大陸海協會會長陳雲林往中南部參訪，
包括鄭立中等人下午即搭機離台。

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報

道）兩岸經濟合作委員會首次例會於

22日在台灣桃園舉行，並取得多項重

要共識。這是經合會自今年1月6日在

兩岸兩會框架下正式成立後的首次例

會，也是ECFA簽署後落實兩岸經濟合

作制度化的重要一步。

經合會首次例會 桃園達多項共識

「經合會」成立於2011年1月6日，是依據大
陸海協會與台灣海基會簽署的《海峽兩岸經濟

合作框架協議》(ECFA)而成立的執行與磋商機構。
2010年6月29日，海協會會長陳雲林與海基會董事長江丙

坤在重慶簽署《海峽兩岸經濟合作框架協議》。其中第11條
規定，雙方成立「兩岸經濟合作委員會」，委員會由雙方指
定的代表組成，負責處理與該協議相關的事宜。

在具體功能上，「經合會」負責完成為落實ECFA目標所
必需的磋商，監督並評估ECFA的執行，並解釋該協議的規
定，通報重要經貿信息等，因此被視為大陸與台灣深化經
濟合作的重要平台。

經兩岸兩會協商，「經合會」採取雙首席代表制，每半
年召開一次例會，必要時經雙方同意可召開臨時會議。

目前，「經合會」會議由鄭立中與高孔廉擔任召集人。
大陸方面首席代表為姜增偉，代表包括商務部、國台辦、
發改委、工信部、財政部、海關總署、質檢總局等7個部門
的海協會理事、專家。台灣方面首席代表為「經濟部」常

務次長梁國新，代表分別來自當局經濟、兩岸事務、金融
管理、經濟建設、財政等部門和海基會。雙方還同意，未
來可視議題需要調整或增補人員名單。

香港文匯報訊（記者　何凡

北京報道）兩岸關係專家、中國
社科院台灣研究所研究員王建民
接受香港文匯報記者訪問時表

示，兩岸經合會舉行首次例會，是
邁入ECFA元年兩岸經貿合作機制
化、制度化協商平台成立後的首個
標誌性事件。

他表示，由於ECFA後續商談比以
往涉及的範圍更廣、利益群體更
大，承載交流平台重任的經合會面
臨不小挑戰。不過，在雙方努力溝
通、互諒互解的基礎上，投資保護
協議在年內簽署的可能性較大。

王建民指出，此次例會正式成立6
個工作小組，是經合會成立後的程
序性動作之一，也是進一步健全商
談機制的有益舉措。由於台灣方面
希望在目前基礎上成立其他小組，
今後不排除因應需要延展出更多的
專業工作單元。

台內部猶存分歧
王建民表示，台灣內部對此看法

並不一致，經濟部門基本認同上述
模式，但台灣有關部門的態度相對
保守，傾向於採取「次早期收穫清
單」或「第二輪早期收穫清單」的
模式，即把己方關切的產業降稅項
目，如部分石化產品、汽車整車等
放入清單，以類似CEPA（內地與香
港、澳門關於建立更緊密經貿關係
的安排）的形式不斷充實降稅目
錄。他認為，兩種模式未來的發展
進程不同，後者能滿足台灣島內政
治與經濟的需要，但如出現島內執
政黨更迭、不願繼續落實的情形，
將直接影響後續商談的推進進程。

1. 成立經合會第一批工作小組，
包括貨物貿易、服務貿易、投
資、爭端解決、產業合作、海關
合作。

2. 回顧和評估了早期收穫計劃的
實施效果，一致認為早期收穫計
劃實施開局良好，進展順利，成
效初顯。

3. 宣佈啟動貨物貿易協議、服務
貿易協議、爭端解決協議等3個
協議的商談。

4. 就兩岸經貿社團互設辦事機構
事宜交換了意見。

5. 雙方認為，經合會作為兩會框
架下ECFA及相關議題的執行和
磋商機制，兩岸經貿領域制度化
協商的重要平台，必將對深化兩
岸經貿交流、密切兩岸經濟關係
發揮重要作用。

經合會所達主要共識

香港文匯報訊 據台媒報道，為迎接經合會
首次例會順利召開，台灣當局非常重視是次會
議維安。所幸由陸方代表下機到會議舉行，會
場內外秩序良好。

鄭立中、姜增偉等36人21日下午3時35分抵
達桃園國際機場，高文誠前往接機。鄭立中等
人一抵達，隨即由「內政部」警政署外事警官
隊人員進行貼身隨護，驅車前往會場南方莊
園，同時，外圍有航空警察局等人員維護安
全，一路上鄭立中保持微笑，只簡單說「謝謝
大家」。

鄭立中等一行人分別搭乘兩台小型巴士，前
後由警方警車開道，沿路上由高速公路警察
局、桃園縣警察局負責不同勤務，以確保車隊
安全通過，4時15分抵達南方莊園。鄭立中向
媒體揖手拜年，並簡短說明此次例會目的，主
要是討論經合會後續運作後，即快速步入下榻
飯店。

第1次例會22日召開，中壢警方出動近80名
警力維護周邊秩序。會場內外並沒有人員抗
議，過程平和。負責會場維安的桃園縣警察局
中壢分局分局長表示，上午進入南方莊園的車
流順暢，警方為防範各種狀況，仍在沿路安排
機動警力配置，但過程一切平和，也沒有接獲
情報指21、22日有民眾要表達不同訴求。

台警嚴陣以待
會議順利進行

香港文匯報訊　媒體報道，海協會副會長鄭立中率團赴台參
加經合會首次例會，有晨跑習慣的鄭立中，22日一早仍是不畏
寒風晨運，在下榻飯店南方莊園附近的鄉間小徑跑步，飯店人
員透露，鄭立中21日晚上還和海基會副董事長高孔廉一起游泳
半小時。

飯店人員指出，鄭立中還希望能在床鋪上擺㠥蕎麥枕頭，飯
店因此還特地準備兩個蕎麥枕。由於鄭立中愛喝茶，飯店也將
準備頂級烏龍茶送鄭立中當伴手禮。

與好動的鄭立中不同，商務部副部長姜增偉則是田園派，大
讚飯店空氣好，喜歡靜下來思考，因此房間要求絕對安靜，晚
上睡覺時，飯店還要把空調全部關掉，不能有任何聲響干擾姜
增偉睡眠。

鄭立中好動 相約高孔廉游泳

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）兔年新春伊始，兩岸
交流熱絡。三項兩岸重量級活動在一周內陸續在台灣登場，堪
稱「台灣的兩岸周」。除兩岸經濟合作委員會舉行首次例會
外，海峽兩岸旅遊交流協會會長邵琪偉於22日率大陸旅遊業代
表團400餘人抵台，海協會會長陳雲林亦將於23日率數十位大
陸企業家訪台，展開首次非協商的赴台參訪。邵琪偉抵台後指
出，此次赴台主要是與台灣旅行業界聯誼，由於開放大陸居民
赴台旅遊已有兩年半時間，將與台灣方面探討海峽兩岸旅遊未
來發展的方向。

至於陸客赴台自由行，邵琪偉表示，「這是好事，就要辦
好」，雙方將秉持循序漸進的原則，推動兩岸合作，將研討如
何長期與永續的發展。國家旅遊局有關人士向香港文匯報證
實，邵琪偉一行預計將參與海峽兩岸旅行業聯誼會活動、會見
台灣業界代表、並且考察台灣旅遊企業等，深化兩岸旅遊交流
與合作。在全球國際旅遊市場增長趨緩的情況下，繼續鞏固與
拓展港澳台市場是國家旅遊局的重點任務之一。該人士指出，
去年全年大陸居民赴台旅遊達到122萬人次，同比增長103%。
今年大陸方面將積極推廣兩岸四地「一程多站」旅遊，共同打
造「海峽旅遊」和「粵港澳旅遊」品牌，並將有序擴大大陸居
民赴台旅遊，適時啟動赴台「個人遊」業務試點工作。

此外，台灣陸委會副主委兼發言人劉德勳近日也指出，兩岸

小兩會（台旅會、海旅會）目前持續針對技術性問題磋商，依
照進度來看，今年上半年開放陸客來台自由行「應該沒有問
題」。
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